

Editorial

Andalucía, a la cabeza de las reuniones científicas quirúrgicas.

Este año 2017 está siendo el año donde se han dado lugar en Andalucía un gran número de reuniones científicas en relación con nuestra especialidad. Creemos que es de especial interés remarcarlo y hacer eco a través de nuestra revista sobre la importancia que tiene este hecho. Estamos a la cabeza del conocimiento quirúrgico y hemos sido una de las comunidades autónomas con más eventos nacionales realizados este año, aún por finalizar. Entre muchos congresos y reuniones podemos destacar las siguientes:

- XXXVI Curso de Actualización en Cirugía Innovación y Cirugía Mínimamente Invasiva en Sevilla, realizado en febrero de 2017.
- II Congreso de Obesidad y Complicaciones Metabólicas | XIII Congreso SEEDO | XIX Congreso SECO – Sección de Obesidad de la AEC, celebrado en Sevilla en marzo de 2017.
- IX Reunión del Grupo Andaluz de Coloproctología, celebrada en Málaga en marzo de 2017.
- VI RICE Reunión Ibérica de la Sección de Cirugía Endocrina de la AEC. Celebrado en abril de 2017 en Sevilla.
- XXI Reunión Nacional de la Fundación Asociación Española de Coloproctología celebrado en Almería en mayo de 2017.
- XIII Congreso Nacional de ASECMA Asociación Española de Cirugía Mayor Ambulatoria y VI Congreso Ibérico de CMA, realizado en mayo de 2017 en Baeza.
- XIV Reunión Nacional de Cirugía de la Pared Abdominal, celebrado en junio de 2017 en Huelva.
- XV Congreso de la ASAC Asociación Andaluza de Cirujanos, celebrado en junio de 2017 en Torremolinos.
- X Congreso SATOT Sociedad Andaluza de Trasplante de Órganos y Tejidos, celebrado en junio de 2017 en Málaga.
- XXI Reunión Nacional de Cirugía Asociación Española de Cirujanos. Celebrado en octubre de 2017 en Málaga.
- XLVIII Reunión Anual de la SAPD Sociedad Andaluza de Patología Digestiva, celebrada en Huelva en octubre de 2017.
- VII Congreso Andaluz de Suelo Pélvico, celebrado en Huelva en octubre de 2017.
- XXXIII Congreso de la Sociedad Andaluza de Angiología y Cirugía Vascular, en Cádiz en noviembre de 2017.

Posiblemente nos dejemos algunas sin mencionar, pero lo reseñado anteriormente es *a groso modo* un claro ejemplo del excelente nivel científico que se está ofreciendo. Esta gran propuesta es

una oportunidad estupenda para el desarrollo profesional de los cirujanos, pero más importantes si cabe para nuestros residentes. Para los residentes cualquiera de estos eventos constituye un foro de aprendizaje muy importante.

Desde la ASAC tenemos una gran preocupación la formación de nuestros residentes, es por ello que se han incluido los artículos multimedia, en los cuales se les incentiva a participar con los vídeos que preparan para congresos, y donde pueden aprender técnicas quirúrgicas. Pretendemos además crear cursos y temas específicos para los residentes en las próximas reuniones de la ASAC. Seguimos pensando que es importante que inicien su andadura en el mundo científico dentro del marco de la ASAC (póster, comunicaciones y publicaciones), creando además una vinculación con su asociación. Son el futuro de nuestra especialidad, y nos preocupa en estos tiempos complicados, que no se complete el desarrollo de su formación en el terreno científico.

En este número (que cierra el primer año de esta nueva andadura de la **Revista Cirugía Andaluza**) han colaborado residentes de nuestros hospitales, y esperamos que poco a poco vayan aumentando su participación en el próximo año.

En el volumen ofrecemos distintos casos clínicos e imágenes en cirugía muy interesantes. Así como los artículos multimedia, que son de gran calidad y permiten una visualización desde cualquier dispositivo en cualquier momento.

El artículo original que se publica en este volumen pretende responder a una pregunta que todos los cirujanos que hacemos guardias lo vivimos diariamente. Es de sumo interés y da lugar tanto a abrir un posible debate sobre sus conclusiones, como a plantear nuevas propuestas de trabajo en el emergente campo de la cirugía de urgencias como especialidad quirúrgica. Además, en este volumen analizaremos tres aplicaciones móviles de gran interés quirúrgico creadas por profesionales de nuestros hospitales andaluces, una muestra de la innovación constante de nuestra especialidad médica.

Introducimos la conferencia inaugural del pasado Congreso de la ASAC, en la cual se trataron las nuevas tecnologías y su aplicación en nuestro ámbito de cara a destacar a los profesionales de una manera correcta y guiada por nuestro código deontológico.

Finalizamos el volumen con una actualización y recordatorio de las Becas de la ASAC, muestra real y más patente del compromiso con la formación de nuestros residentes.

Por último y como siempre, desde la dirección de la revista, os invitamos a participar activamente en la **Asociación Andaluza de Cirujanos**.

Juan Manuel Suárez Grau Director de Cirugía Andaluza